

DESCUBRE TODO
MUEBLES EN PARIS.CL

VER PRODUCTOS >



Nación.cl

B&O

#Lo+ Nuevo

La ciudadanía reclama:

Regiones ahora!

Cura Tato: fruto de una Iglesia

sin Dios

La larga sombra de Fukushima

Trabajo: Lo más difícil de

cambiar

La deserción escolar necesita

más que una campaña

¡ Última semana nadie se enoja !

¿Por qué "entrenarnos" para una

entrevista de trabajo?

Egipto: La revolución que no

fue

¿Estás del lado de los problemas

o las soluciones?

Julio Cortázar: La lista negra de

la dictadura argentina

#Nube de Tags

allamand américa latina

Bachelet chile ciudad

concertacion cultura

democracia

derechos

humanos

dictadura

discriminacion

economia

educacion EEUU

elecciones

empresas energia estados

unidos europa gobierno

iglesia infancia

internacional internet

justicia matthei Medio

Ambiente mundo

municipales obama piñera

pobreza politica

presidenciales primarias

Blog de



Danae Mlynarz

Secretaria ejecutiva de Nueva Agenda Regional de Rimisp, Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural.

#Más Artículos

La ciudadanía reclama: Regiones ahora!

Elecciones y la brecha en el desarrollo de las regiones



+ Relacionados

¡ Última semana nadie se enoja !

Que venga la modelooooo

Las caras de La Moneda: razones para votar el 17

Roxana Miranda: más que votos, un testimonio valiente

CORES: ¿Falta de información o de voluntad política?

Paquetes de Viaje

Los Mejores Paquetes para Viajar Reserve Ya y Pague en Cuotas s/Int



+ Redes Sociales



Etiquetas: ciudadanía, descentralización, elecciones, gobernadores, intendentes, presidenciales, regionalización, regionalización » Publicado: 14/11/2013

La ciudadanía reclama: Regiones ahora!

Es clave que las políticas públicas incorporen el concepto de cohesión territorial para que ningún territorio tenga niveles de bienestar por debajo de los mínimos que como sociedad consideremos indispensables y podamos avanzar en justicia social.

La desigualdad territorial no sólo ha estado presente en el origen de la mayoría de las movilizaciones ciudadanas que las regiones y comunas han vivido en los últimos años, también es un tema presente y cuenta con apoyo ciudadano. Así lo señala el resultado de la última encuesta CEP; donde el 73% de los encuestados está a favor de medidas para descentralizar el país, preferencia que está incluso por sobre una reforma tributaria y cambios al Sistema Binominal. Al desagregar esta información por grupos se puede apreciar que son los adultos entre 35 y 54 años, de nivel socioeconómico medio y perteneciente al centro y a la centroizquierda, quienes más aprueban este tipo de reformas para Chile.

Ya la encuesta Auditoria a la Democracia del año 2012 mostraba que el 72% estaba "muy de acuerdo" y "de acuerdo" con que "el Estado debería asignar más recursos para el funcionamiento de las instituciones regionales y comunales" y el 66% con que "los gobiernos regionales y locales deberían tener mayor autonomía financiera para la realización de programas y proyectos públicos".

Mientras que el 87% conoce a su alcalde o alcaldesa, sólo el 21% conoce a su intendente y 18% al gobernador o gobernadora.

Lo asombroso es que estos llamados de atención de la ciudadanía, incorporados en mayor o menor medida en los programas de gobierno, no se han reflejado en la discusión país que se llevó a cabo en los debates presidenciales, dejando fuera un tema de interés para 17 millones de chilenos y chilenas. Pero por sobre todo para el 60% que vive fuera de la Región Metropolitana.

No se han incorporado en los debates presidenciales propuestas tan relevantes como la elección directa de intendentes; la creación por ley de un fondo de convergencia regional; reformas a la institucionalidad encargada de generar información estadística y tributaria para asegurar datos regionales; o la implementación de programas de superación de la pobreza que garanticen un ingreso básico, donde el monto y los criterios de asignación sean territorialmente diferenciados; o el contar con médicos especialistas en diversos territorios y mejorar la calidad de la salud pública; indispensables para un país que aspira al desarrollo.

La última encuesta CEP señala que el 73% de los encuestados está a favor de medidas para descentralizar el país.

Estamos convencidos de que si no incorporamos medidas concretas, la necesidad de descentralización no se materializará y el desarrollo regional quedará nuevamente en el olvido de las prioridades de la agenda gubernamental. Por tanto, es clave que las políticas públicas incorporen el concepto de cohesión territorial para que ningún territorio tenga niveles de bienestar por debajo de los mínimos que como sociedad consideremos indispensables y podamos avanzar en justicia social. Es por ello que Rimisp- Centro Latinoamericano para el Desarrollo Rural ha implementado un monitoreo de las propuestas de los nueve candidatos y candidatas presidenciales en relación a esta material que se puede encontrar en <http://www.rimisp.org/contenido/propuestas-candidatos-presidenciales/> para que como ciudadanos y ciudadanas votemos informados y posteriormente desarrollemos control social para avanzar en esta nueva y necesaria política pública.

Etiquetas: **ciudadanía, descentralización, elecciones, gobernadores, Intendentes, presidenciales, regionalizaci, regionalización** » Publicado: a las 10:57 am

DILE ADIOS A LAS ARRUGA

Describe Como El Retinol Puede Ser Mejor Que L...

COMENTARIOS »

Los comentarios publicados están sólo en plataforma Disqus y La Nación S.A. no se hace responsable de su contenido ni aplicará edición a ellos. No obstante, se reservará el derecho de administrar las listas de comentarios cuando éstos presenten ofensas personales. Los usuarios que se sientan afectados por algún comentario también pueden usar la misma plataforma de Disqus para denunciarlos en caso que los consideren ofensivos o denigrantes.

Los comentarios para este tema se han cerrado.

1 Comentario

Blogs & Opinión Nación.cl

Iniciar sesión ▾

ordenar por el mejor ▾

Compartir ↗ Favorito ★



Pablo Monje · hace un año

Excelente columna, muy buenos datos para el debate sobre regionalización.

^ | ▾ · Compartir ›

TAMBIÉN EN BLOGS & OPINIÓN NACIÓN.CL

¿QUE ES ESTO?

¡Que levante la mano el político que tiene un hijo en la educación pública!

2 comentarios · hace un mes



Rita Salim R. — Es una vergüenza que todos los políticos de derecha que , la mayoría de ellos, estudió gratis en las ...

Cambios sorprendentes 2014 y escenarios 2015

1 comentario · hace 4 días



jorge pizarro — Creo que de ahora en adelante, nadie puede vaticinar nada. Tenemos el calentamiento global, las ...

Un nuevo horizonte económico en Latinoamérica

11 comentarios · hace un mes



jorge pizarro — YA ESTOY CIEGO, NO VEO LAS LETRAS TAN FACILMENTE. A MI ME AYUDA, DISCULPA.

El lengüetazo

2 comentarios · hace 18 días



Jorge Luis — Hace un par de décadas atrás, si una persona, basada en principios sólidos y de buena base, ...

✉ Suscribirse

D Agrega Disqus a tu sitio

🔒 Privacidad

DISQUS